
N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung des Ortsbeirats Kripp der Stadt Remagen vom 19.08.2010 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Einladung:  Schreiben vom 11.08.2010  
 
Tagungsort:  Hotel "Rhein-Ahr" (Schremmer)   
 
Beginn:  19:36 Uhr 
 
Ende:   21:58 Uhr 
 

Anwesend:  
 
Beigeordnete/r 
Dr. Rüdiger Finger   
 
Ortsvorsteher 
Heinz-Peter Hammer   
 
Schriftführer/in 
Sylvia Hammer   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Pirmin Braun   
Dieter Breuer   
Jörg Dargel   
Ruth Doemen   
Dagmar Koep   
Detlef Lempio   
Martina Lorenzen   
Michael Schäfer   
Friederike Strobl   
 
   

Entschuldigt fehlen: 
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Herbert Höck   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
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Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Einwohnerfragestunde  
    
 2   Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche 

Ortsbeiratssitzung vom 10.06.2010 
 

    
 3   Antrag zu Baumfällarbeiten am Leinpfad Bera-

tung/Beschluss 
 

    
 4   Info-Ständer Planung und Standortbestimmung Bera-

tung/Beschluss 
 

    
 5   Schulsportbereich Beratung/Beschluss  
    
 6   Wünsche zur Haushaltsplanung 2011 Bera-

tung/Beschluss 
 

    
 7   Mitteilungen  
    
 8   Anfragen  
    
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
----------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Einwohnerfragestunde – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
Zu Punkt 2 – Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Ortsbei-

ratssitzung vom 10.06.2010 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
einstimmig beschlossen   
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Zu Punkt 3 – Antrag zu Baumfällarbeiten am Leinpfad Beratung/Beschluss 
– 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 
Die Ortsbeiratsmitglieder erteilen Herrn Thelen das Rederecht.  
 
Herr Thelen ist Bauherr des Mehrfamilienhauses Quellenstr. 1 und bittet den Ortsbei-
rat um Erlaubnis, eine Weide mit drei Stämmen fällen zu dürfen, die am unteren 
rechten Rand auf städtischem Grund steht, damit er dann den Antrag auf Fällen stel-
len kann. 
 
Der Ortsvorsteher war mit Herrn Bachem vor Ort. Die Baumschutzkommission stellte 
fest, dass der Baum hohl ist und in nächster Zeit stark beschnitten werden muss, da 
er über den Radweg ragt. 
 

Beschluss: 
Der Ortsbeirat ist damit einverstanden, dass der Baum gefällt werden darf.  
 
Abstimmung:   Ja-Stimmen:  10    
                        Nein-Stimmen:   0 
            Enthaltungen:   0 
 
einstimmig beschlossen   
  
 
Zu Punkt 4 – Info-Ständer Planung und Standortbestimmung Bera-

tung/Beschluss – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 
Die Ortsbeiratsmitglieder erteilen den Herren des Heimat- und Bürgervereins das 
Rederecht. 
 
Herr Harry Sander und Herr Theo Verdegen legen den Entwurf der Infotafel inkl. 
Ständer vor. 
 
Die Infotafel enthält wie geplant keine Werbung, sondern nur Hinweise auf Post, 
Bank, Ärzte,  Wanderwege, Geschäfte, Hotels, Straßennamen und Sehenswürdigkei-
ten. 
Es handelt sich um eine Luftaufnahme, wobei die Häuser einfarbig (im Entwurf 
braun) dargestellt sind. Eine endgültige Genehmigung der Stadt muss noch bean-
tragt werden. 
Die Ständer sind bei Hochwasser demontierbar. 
 
Die Herstellungskosten belaufen sich für 4 Infotafeln, 3 mal 1-seitig, 1 mal 2-seitig 
auf 904,00 €.  
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Zusätzlich fallen  Materialkosten für die Gestelle von 600,00 € an. Die Herstellung 
übernimmt ein Kripper Bürger. 
 
Für die gesamte Maßnahme - Infotafeln mit Gestell und Aufstellung - stehen seitens 
der Stadt Remagen max. 2000,00 € zur Verfügung. 
 
Martina Lorenzen, FBL, lobt die gut gelungene Karte 
 

Beschluss: 
Die Infotafeln können nach Ergänzung der Piktogramme für Tierarzt und Parkplätze 
so hergestellt werden wie vorgestellt. 
 
Abstimmung:  Ja-Stimmen:  10    
                       Nein-Stimmen:   0 
   Enthaltungen:    0  
 
Ergebnis:  Einstimmig angenommen 
 
Zur Aufstellung schlägt der HBV folgende Standorte vor: 
Radweg aus Richtung Bad Breisig Ecke Quellenstraße/Rheinallee an der Mauer  
Radweg aus Richtung Remagen auf der Ecke altes Kurhaus 
Auf der Wiese gegenüber Johann-Kirschbaum Platz 
An der Ortsmitte die 2seitige Ausführung 
 
Am Ortseingang aus Richtung Sinzig, Nähe Zum Ahrtal möchte der HBV ein Schild 
auf eigene Kosten aufstellen. 
 
Dieter Breuer, FBL schlägt vor, ein Schild nicht in Höhe des ehemaligen Kurhauses 
zu platzieren, sondern eher in der Nähe des Brunnens oder der Radständer an der 
Fähre. 
 
Ortsvorsteher klärt, ob die Aufstellung der Infotafeln durch den Bauhof erfolgen kann.  
 
 
Beschluss:  
Die Standorte werden bei einem Rundgang mit den Ortsbeiratsmitgliedern festgelegt. 
 
Abstimmung:  Ja-Stimmen:  10    
                       Nein-Stimmen:   0 
   Enthaltungen:    0  
 
Ergebnis:  Einstimmig angenommen 
    
Die Ortsbegehung findet am Donnerstag, 26.08.2010, 19:30 Uhr statt. Treffpunkt ist 
die Grundschule. 
 
Der OVS bedankt sich bei den Planern der Infotafel. 
 
mehrfach beschlossen   
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Zu Punkt 5 – Schulsportbereich Beratung/Beschluss – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 
Mit der Überplanung des alten Sportplatzes in ein Wohngebiet wurde beschlossen, 
dass der vorhandene Schulhof um einen Sportbereich erweitert wird, mit Laufbahn, 
Sprunggrube, Multifunktionsfläche. Der Entwurf hierfür liegt jetzt vor. 
 
Detlef Lempio, CDU, fragt an, ob der bestehende Zaun weiterhin verwendet werden 
kann. 
 
 
Hinweis an die Stadt  
Bitte prüfen, ob vorhandene Zäune für die Umgestaltung des Schulsportbereichs 
verwenden werden können. 
 

Beschluss: 
Der Schulsportbereich kann wie geplant verwirklicht werden  
 
Abstimmung:  Ja-Stimmen:  10    
                       Nein-Stimmen:   0 
   Enthaltungen:    0  
 
 
einstimmig beschlossen   
  
 
 
 
Zu Punkt 6 – Wünsche zur Haushaltsplanung 2011 Beratung/Beschluss – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 
Der OVS berichtet, dass sich die Remagener Ortsvorsteher auf Grund der engen 
Haushaltslage der Stadt in Absprache mit dem Stadtkämmerer darauf geeinigt ha-
ben, ein Budget für alle Ortsteile gemeinsam in Höhe von 25.000,00 € für den in-
vestiven Haushalt sowie 25.000,00 € für den Verwaltungshaushalt für 2011 im Haus-
halt zu beantragen.  
Ferner wurden durch die Mitglieder folgende Vorschläge gemacht: 

1. Benötigte Mittel für die Herstellung des Hochwasserleitdamms 
2. Für den Jugendraum (100,00 € pro Monat) 1.200,00 € 
3. Benötigte Mittel für die Herstellung eines Sportbereich im Bereich des Schulho-

fes bzw. dem erweiterten Bereich des Schulhofes der Grundschule 
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Beschluss: 
Haushaltsplanung 2011 für Kripp 

- Übertragung der noch offenen Haushaltsmittel von 2010 in den Haushalt 2011 
- Benötigte Mittel für die Herstellung des Hochwasserleitdamms 
- Für den Jugendraum (100,00 € pro Monat) 1.200,00 € 
- Benötigte Mittel für die Herstellung eines Sportbereichs im Bereich des Schulho-
fes bzw. dem erweiterten Bereich des Schulhofes der Grundschule. 

 
Abstimmung:  Ja-Stimmen:  10    
                       Nein-Stimmen:   0 
   Enthaltungen:    0  
 
 
einstimmig beschlossen   
  
 
 
 
Zu Punkt 7 – Mitteilungen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 
Ein(e) Sozialarbeiter(in) ist noch nicht gefunden. Herr Weck hat Bewerbungsgesprä-
che geführt. Eine Entscheidung fällt frühestens am Freitag. 
 
Herr Matthias Kunz aus Kripp ist als Energie- und Gebäudemanager bei der Stadt 
eingestellt worden.                   
 
Für die Herstellung des Fahrradweges am Rhein muss laut Aussage der Struktur- 
und Genehmigungsbehörde gegenüber  Herrn Bachem eine Ausgleichsmaßnahme 
geschaffen werden. 
 
zur Kenntnis genommen   
  
 
 
 
Zu Punkt 8 – Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 
Wann ist mit der Umsetzung der Maßnahme (Poller und Findlinge) in der Römerstra-
ße zu rechnen. 
Ferner wird die Stadtverwaltung gebeten zu prüfen, ob der Weg zwischen Gewerbe-
gebiet I Remagen und dem Kripper Sportplatz eine offizielle Zuwegung zum Sport-
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platz ist und ob der Weg auch nach einer nachbarschaftlichen Bebauung so beste-
hen bleibt. 
Wenn ja,  ist u.U. auch dieser Weg zu sperren, um die Verkehrsberuhigung in der 
Römerstraße zu gewährleisten.  
 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 21:58 Uhr. 
 
Remagen, den 20.09.2010     
Der Vorsitzende Schriftführer/in 

 
 
 

Heinz-Peter Hammer Sylvia Hammer  
Ortsvorsteher  
 
 


